

# La Mañana

VIERNES 28 DE  
ABRIL DE 2022

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

### SALUD DEL PRESIDENTE

1. El presidente agradeció al pueblo de México su solidaridad por su preocupación sobre el contagio de COVID. Dijo que hubieron muestras de cariño y mucha solidaridad, a pesar del amarillismo.

2. Sobre los rumores de que se había desmayado en Yucatán, el presidente criticó a los medios llamándolos sensacionalistas, vendidos y alquilados a la oligarquía; "no se le puede desear la muerte a nadie", sentenció. Indicó que ya terminó el tratamiento médico y salió negativo en la prueba de COVID-19; refirió que los médicos le recomendaron tomar mucha agua y que tratara de no fatigarse mucho; contó que se le bajó la presión en Yucatán porque tenía deshidratación.

Adelantó que durante el fin de semana se pondrá al corriente con las reuniones que tenía programadas; se comprometió a que al finalizar su Gobierno habrá 100 mil hectáreas de riego en el país.

### TRANSPARENCIA

1. Sobre el plantón en el Senado de la República, el presidente dijo que ahora los legisladores están defendiendo al INAI, un organismo que se creó sólo para simular que se combatía la corrupción y engañar al pueblo de que había transparencia. Expuso que, en el caso de la transparencia, sería sencillo que esa función la absorbiera el Poder Legislativo y la ASF, lo que generaría ahorros por mil mdp al año.

Agregó que la oposición está inconforme por la reforma al CONACYT, porque el dinero del pueblo se utilizaba para financiar a las grandes empresas transnacionales, supuestamente para la innovación tecnológica; señaló que se crearon organismos autónomos, como la COFECE, para beneficiar al sector privado y en contra de PEMEX y la CFE. Arremetió contra el Poder Judicial diciendo que está hecho para apoyar a los que tienen con qué comprar su inocencia.

3. El presidente cuestionó la actuación de algunos medios de comunicación que difundieron desinformación sobre su salud, dijo que ahora están defendiendo al Seguro Popular, el cual generó corrupción. Explicó que la desaparición del INSABI es porque se está limpiando al sector salud que estaba infestado de corrupción; recordó que en el ISSSTE estuvo al frente Miguel Ángel Yunes Linares impuesto por Elba Esther Gordillo. Explicó que con el modelo IMSS-BIENESTAR se está creando un Sistema de Salud Pública para atender a los que no tienen seguridad social e informó que la mayoría de los gobernadores han aceptado que se federalicen los servicios de salud en su entidad.

4. El mandatario dijo que el INAI no sirve para nada, sino que se creó para simular de que se combatía la corrupción, cuando nunca han hecho nada para combatir la corrupción. Reiteró que la ASF puede hacerse cargo de las funciones del INAI.

5. El mandatario mostró el organigrama del INAI y reveló que los Comisionados del Instituto ganan 106,629 pesos mensuales, más un pago extraordinario de 36 mil pesos al mes; dijo que eso, es lo que están defendiendo algunos senadores. Celebró que la nueva presidenta del

INE, Guadalupe Taddei, ya se redujo el sueldo, por lo que arremetió contra Lorenzo Córdova y cuestionó a Carlos Loret de Mola por supuestas propiedades que posee; cantó y reprodujo la canción "Quién Pompó", de Chico Che.

## AVIÓN PRESIDENCIAL

1. El mandatario aclaró que este gobierno vendió el avión presidencial, que ni siquiera se podía usar en México, puesto que sólo podía volar 5 horas en promedio, mientras que si se volaba menos tiempo se dañaba. Dijo que no era recomendable para usarlo al interior del país, sino para viajes largos y costosos, lo que muestra el estilo de gobierno sin austeridad.

2. Jorge Mendoza Sánchez, director de Banobras, explicó que la venta del avión presidencial se realizó bajo 4 criterios: obtener las mejores condiciones, no se podía vender por debajo del avalúo, atender la normatividad aplicable y realizar la venta en coordinación con instancias competentes. Informó que el avión presidencial costó por sí solo 114.61 mdd, el equipamiento lujoso de la cabina 79.38 mdd y las refacciones y accesorios utilizados en el tiempo 23.01 mdd, por lo que el costo total fue de 217 mdd.

Por otro lado, explicó la evolución del valor comercial pasó de costar 2,397.6 mdp a 1,657 mdp, debido a la depreciación esperada y las condiciones de mercado para aeronaves de este tipo; informó que de 2019 a 2023 hubo 94 manifestaciones de interés de compra del avión pero no se concretaron debido a que las propuestas no eran serias o estaban por debajo del valor comercial.

Adelantó que, a las 15:00 horas se entregará el avión a Tayikistán; reiteró que la venta se realizó a través del Indep y al valor comercial determinado por el INDAABIN es de 1,658.7 mdp o 92.1 mdd. Indicó que el avión se pagó por completo y el arrendamiento es entre la SHyCP, la SEDENA y Banobras, por lo que de los 1,658.7 mdp de la venta del avión, se utilizarán 1,229.8 mdp para saldar el arrendamiento a Banobras.

Aclaró que los 1,229.8 mdp que el Gobierno dará a Banobras por el arrendamiento, serán devueltos para la construcción de dos hospitales, uno en Oaxaca y otro en Guerrero.

3. El presidente desmintió que detrás de la venta del avión presidencial estuvieran los rusos; recordó que en la campaña de 2018, Javier Lozano lo acusó de estar vinculado con los rusos y mostró el video que publicó en sus redes sociales en enero de 2018.

## ECONOMÍA

1. López Obrador destacó que durante su Gobierno el peso se ha fortalecido frente al dólar como no ocurría desde hace 50 años; dijo que el poder adquisitivo del salario mínimo se recuperó después de 40 años; adelantó que, este fin de semana tendrá una reunión para hacer un análisis sobre el manejo de sueldos para servidores públicos, con el propósito de mejorarlos. Asimismo, dijo que al 26 de abril de 2023 se tiene una afiliación de 21,834,929 personas el IMSS, lo que representa una cifra histórica; aseguró que, la inversión extranjera sigue llegando a México.

## SEGURIDAD

1. El presidente reiteró que después de la elección de 2024, enviará al Congreso una propuesta de reforma para que la Guardia Nacional dependa de la SEDENA; recordó que la SCJN pidió que elementos de la Guardia Nacional protegieran sus instalaciones, a pesar de que negaron que ésta dependiera de la SEDENA.

## JUSTICIA

1. Respecto al acuerdo reparatorio de 10 mdd que Emilio Lozoya alcanzó por el caso Odebrecht y Agronitrogenados, dijo que va muy bien el acuerdo, pero que hay que tener cuidado con el Poder Judicial porque éste ordenó la liberación de las cuentas de la esposa de García Luna el mismo día que se le declaró culpable en EUA.

2. Al cuestionarlo por la petición de extradición del expresidente Enrique Peña Nieto, que planteó la defensa de Emilio Lozoya en el caso Odebrecht, preguntó "¿Que Lozoya qué? ¿Quién ordenó darle dinero a diputados y senadores del PAN para que aprobaran la Reforma Energética?". Sobre las declaraciones de la defensa de Emilio Lozoya, de que hay condiciones para pedir extraditar a Enrique Peña Nieto por el caso de Agronitrogenados, dijo que Lozoya puede acogerse al criterio de oportunidad y denunciar a quienes participaron junto con él.

Consideró que los 10 mdd para la reparación del daño por la compra de Agronitrogenados, propuestos por Emilio Lozoya, es muy poco.



## DATO ADICIONAL

El mandatario felicitó a Miguel Díaz-Canel, quien fue reelecto para seguir al frente del gobierno de Cuba.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a la transparencia y al INAI, el presidente expresó: "vino una periodista de Pájaro Politico a preguntar sobre el espionaje, viene aquí muy cuestionadora, pero resulta que a Nayeli Roldán, no sé si sea cierto que el INAI le pagó 324 mil pesos en dos meses".